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Der Sommer folgt. Es wachsen Tag und Hitze, 
und von den Auen dränget uns die Glut; 

doch dort am Wasserfall, am Felsensitze 
erquickt ein Trunk, erfrischt ein Wort das Blut.

Johann Wolfgang von Goethe



!! neue GD-Zeiten (Probephase) !!    
August     
So. 01.08. 09.30 Uhr P. Thoböll    -AM- 
Mi. 04.08. 08.00 Uhr 
   09.00 Uhr 
   10.00 Uhr P. Thoböll  Schulanfängergottesdienste 
So. 08.08. 09.30 Uhr P. von Somogyi-Erdödy  
So. 15.08. 09.30 Uhr P. Thoböll 
So. 22.08. 09.30 Uhr P. Thoböll  Konfirmation 
   11.30 Uhr P. Thoböll  Konfirmation 
So. 29.08. 11.00 Uhr P. Thoböll  Naturerlebnisraum Wendtorf 
 

September 
So. 05.09. 09.30 Uhr Prädikant Loch 
  
 

(Kirchspiel = Kirchengemeinden Laboe, Probsteierhagen, Schönberg und Selent) 

Kreativkreis 
 

Donnerstag 
12. August 
19.30 Uhr 

 

im  
Claus Harms Haus 

 

Monatsandacht 
 

Mittwoch 
12.08 

19.30 Uhr 
 

in der Kirche  
anschl. 

KGR-Sitzung 
Claus Harms Haus 

Kirchenmusik 
 

Sonntag, 22. August, 20 Uhr: Orgelkonzert 
Concerti al gusto italiano 
Roman Mario Reichel interpretiert Konzertübertragungen auf die Orgel von Bach, Vivaldi u.a. 
 
NACHT DER HISTORISCHEN ORGELN 
Samstag, 04. September, 19 Uhr Nacht der historischen Orgeln  
KONZERT I - KLOSTERKIRCHE PREETZ 
PLANETARIUM – URAUFFÜHRUNG 
Gabriele Schenkel, Klosterorganistin - Orgelimprovisation 
Andrea Gegner, Sopran und Rezitation -  Lyrik und Vokalise (München) 
 
Sonntag, 05. September, 19 Uhr Nacht der historischen Orgeln  
KONZERT II - ST. KATHARINEN-KIRCHE ZU PROBSTEIERHAGEN 
ZWEI TROMPETEN & ORGEL 
Joachim & Paul Pfeiffer, Trompeten (Lübeck / Detmold) 
Roman Mario Reichel, Orgel 

Kantorei 
 

Probe 
mittwochs 
19.00 Uhr 

 
 
 

nicht in den  
Ferien! 

Monats- 
geburtstag 

 

Mittwoch 
4. August 

15 Uhr 
 

im  
Claus Harms Haus 

Karksnack 
 
 

Dienstag 
3./17./31. August 

19.30 Uhr 
 

im  
Claus Harms Haus 



 

Alle Gottesdienste, Veranstaltungen und Gruppentreffen vorbehaltlich und unter Einhaltung  
der empfohlenen sowie gesetzlichen Corona-Maßnahmen 

 

Anlässlich geänderter gesetzlicher Vorgaben der  
Coronapandemie-Prävention kann sich auch in Zukunft wieder einiges ändern.  

 

Bitte beachten Sie die aktuellen  
Veröffentlichungen in den Schaukästen,  

der Presse und auf unserer Homepage www.kirche-probsteierhagen.de 
 

Gerne dürfen Sie auch im Kirchenbüro (Tel. 04348/91133) nachfragen. 

Kirche in der Probstei –  
   Planungen für die Zukunft der Gemeinden 
 

Der Prozess „Kirche 2030“, der vom Kirchenkreis Plön-Segeberg vor vier Jahren angestoßen wurde, geht 
davon aus, dass ab dem Jahr 2030 für die vier Kirchengemeinden in der Probstei, Selent, Schönberg, Laboe 
und Probsteierhagen nur noch 3,5 Pfarrstellen besetzt werden können, weil der theologische Nachwuchs feh-
len wird. 
Darum begannen Kirchengemeinderäte, Pastorinnen und Pastoren schon vor einiger Zeit damit, Lösungen 
für die Zukunft zu erarbeiten. Die Steuerungsgruppe „Kirche 2030 – Kirche in der Probstei“ hat schon öfter 
getagt, auch verschiedene Arbeitsgruppen sind – mehr oder weniger – aktiv. 
Ein Ergebnis dieser Beratungen betrifft die Gottesdienste: Künftig soll – in der Regel – eine Pastorin bzw. 
Pastor jeweils zwei Gottesdienste am Sonntag halten, einen um 9.30 Uhr in der einen Kirche und einen um 
11.30 Uhr in der anderen Gemeinde. In allen Kirchengemeinden in der Probstei wurden und werden deshalb 
die Anfangszeiten der Gottesdienste verändert:  

in Probsteierhagen und Schönberg  
beginnt – in der Regel – der Sonntagsgottesdienst um 9.30 Uhr,  

in Laboe und Selent um 11.30 Uhr.  
In der Regel deshalb, weil es im Laufe des Kirchenjahres immer wieder Sonntage gibt, bei denen es anders 
sein wird: Konfirmationen, Ostern und Weihnachten, Volkstrauertag und Totensonntag usw. Darüber hinaus 
wird es auch in Zukunft gemeinsame Gottesdienste geben, die nach Möglichkeit auch an besonderen Orten 
gefeiert werden.  
Diese Struktur soll erst einmal für einen gewissen Zeitraum erprobt werden. Laboe und Schönberg haben 
bereits damit begonnen, Selent und Probsteierhagen werden ab dem 1. August folgen. Erfahrungen mit dieser 
Struktur sollen gesammelt und ausgewertet werden.  Rückmeldungen nehmen die Pastorinnen und Pastoren 
und Mitglieder der Kirchengemeinderäte gerne entgegen. 
Ein weiteres Ergebnis der Beratungen betrifft die Grüße zu den Seniorengeburtstagen: Künftig wird es einen 
gemeinsamen Gruß geben, der im ganzen Kirchenspiel verteilt wird. Und das hat schon im Juni begonnen. 
 

Christoph Thoböll 

„Meditative Kirchenführung“  in der Sommer-Dämmerung 
 

in der St. Katharinen-Kirche mit Pastor Christoph Thoböll 
 

Samstag, 14. August  um 20 Uhr 

Kurze Vorankündigung 
 

     Kleidersammlung für Bethel durch die  
    Ev.-luth. Kirchengemeinde Probsteierhagen 
 

 vom 14. September bis 21. September 2021 
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BEKANNTMACHUNGEN/INFO

Sitzungstermine 
Termine für die nächsten Sitzungen der Gemeindevertre-
tung und der Ausschüsse sind noch nicht festgesetzt. Die 
Sitzungstermine und Tagesordnungspunkte entnehmen Sie 
bitte dem Probsteier Herold, dem Aushang im Bekanntma-
chungskasten gegenüber der Fa. Elektro Rethwisch oder 
der Homepage der Gemeinde, www.Probsteierhagen.de. 

Vorankündigung Einwohnerversammlung
Leider hat Corona dafür gesorgt, dass die letzte Einwoh-
nerversammlung schon länger her ist. So es die Umstände 
zulassen, planen wir eine Einwohnerversammlung im Ok-
tober. Der Termin wird dann in der ON-September-Ausga-
be bekannt gegeben. Wir werden aber trotz der derzeitigen 
Lockerungen die Zahl der Teilnehmer begrenzen müssen, 
da bisher immer noch die Hygiene- und Abstandsregeln 
gelten und somit die Größe des Veranstaltungsraumes die 
Personenzahl limitiert. Aber alles weitere dazu dann in 
der nächsten Ausgabe der ON.

Nachruf auf Heidemarie Perkams
Die Gemeinde Probsteierhagen nimmt betroffen Abschied 
von ihrer ehemaligen Gemeindevertreterin Heidemarie 
Perkams. Heidemarie Perkams war lange Jahre Mitglied 
der Gemeindevertretung. Während dieser Zeit war sie ins-
besondere als Vorsitzende im Jugend- u. Sozialausschuss 
tätig. Mit großem Engagement hat sie sich für die sozialen 
Belange der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde 
eingesetzt. Wir behalten Heidemarie Perkams in guter und 
wertschätzender Erinnerung. Unser Mitgefühl gilt ihrer 
Familie.

Niederschrift 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Probsteierhagen (PROBS/GV/02/2020) vom 29.06.2020
Anwesend: Bürgermeister/in Frau Angela Maaß, 1. stellv. 
Bürgermeister/in Frau Petra Pluhar, 2. stellv. Bürgermei-
ster/in Herr Thomas Schröder, Mitglieder: Herr Ralf De-
bus, Herr Frank Duffner, Herr Hartmut Frischbier, Frau 
Carolin Grundt, Herr Manfred Knorre, Herr Karl-Heinz 
Fahrenkrog, Frau Angelika Schlauderbach, Herr Rolf 
Timm, Herr Götz Wolf-Schwerin, Protokollführer/in Frau 
Julia Brem, 
Beginn: 19:30 Uhr
Ende:   22:16 Uhr 
Ort:   Raum: 24253 Probsteierhagen, 
   Schloßstr. 16, „Schloß Hagen“ 
   -Kaminsaal-
- öffentliche Sitzung -
TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, dass die Einla-
dung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfä-
higkeit gegeben ist. 
TO-Punkt 2: Verpflichtung eines Gemeindevertreters
Die Vorsitzende verpflichtet den Gemeindevertreter Karl 
Heinz Fahrenkrog. 
TO-Punkt 3: Änderung oder Ergänzung der 
Tagesordnung (Dringlichkeitsanträge)
Die Bürgermeisterin beantragt folgende Erweiterung der 
Tagesordnung:

im öffentlichen Teil:
TOP 13 neu „Schwarzdecken Unterhaltungsverband“
Beschluss:
Die Ergänzung der Tagesordnung findet die einstimmige 
Zustimmung der Gemeindevertretung. 
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung der Gemein-
devertretung vom 25.03.2021und Bekanntgabe der in 
nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
Die in der Sitzung vom 25.03.2021 im nichtöffentlichen 
Teil gefassten Beschlüsse werden bekannt gegeben:

Pachtvertrag Sapore: Entsprechend § 15 des Pacht-
vertrages steigen die derzeitigen Untermieter in den 
Pachtvertrag zu gleichen Konditionen ein. Das Amt 
erstellt hierfür ein Schreiben, das von allen Beteiligten 
unterschrieben wird. Die Vermarktung des Sapore 
wird über ein Maklerbüro durchgeführt.
Die GV hat dem Haushaltsplan des Kindergartens in 
der vorliegenden Fassung zugestimmt. Die Jahresrech-
nung des DRK Kindergartens ist zur Kenntnis genom-
men worden.
Vertragserweiterung mit der Landwirtschaftskammer 
S-H: Vor Abschluss eines Vertrages mit der LWK 
S-H ist durch den Bau- und Umweltausschuss und den 
Beirat für Natur und Umwelt die Liste der aufgenom-
menen gemeindlichen Bäume im Hinblick auf eine 
Erweiterung oder Kürzung zu überprüfen. Ohne Än-
derungen in der Liste wird dem vorliegenden Angebot 
der LWK SH vom 26.02.2021 zum Gesamtpreis von 
624,75 € zugestimmt. Bei Änderungen ist ein erneutes 
Angebot einzuholen.
Beim Ortstermin am Dorfplatz zur Maibaumständer-
suche kam die Frage nach der Nutzung des Dorfplatzes 
im Sommer bzw. bei gutem Wetter für Stühle und Ti-
sche für das Alte Café auf. Die Gemeindevertretung 
duldet das Aufstellen der Tische und Stühle des Al-
ten Cafés auf dem Dorfplatz. Versicherungsrelevante 
Fragen muss das Ehepaar Lübke selbst regeln und 
übernimmt in dieser Hinsicht auch die Verantwortung 
(Querung des Rad- und Fußweges).

GV-Mitglied Timm tadelt die späte Übersendung der Nie-
derschrift der Gemeindevertretersitzung vom 25.03.2021. 
Er erläutert, dass diese gemäß Gemeindeordnung in-
nerhalb von 30 Tagen, spätestens zur nächsten Sitzung, 
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vorliegen soll, wünscht sich jedoch künftig eine Vorlage 
innerhalb von 14 Tagen nach Sitzung, spätestens jedoch 
nach 30 Tagen.
Einwendungen gegen die Niederschrift liegen ansonsten 
nicht vor.
TO-Punkt 5: Einwohnerfragestunde
Ein Anwohner fragt nach dem Partnerschaftsschild der 
Gemeinde Dabel, dieses wird vermisst. Die Vorsitzende 
erwidert, dass dieses wieder angebracht wird.
Es wird nach dem Stand der Vermietung im ehemaligen 
Polizeigebäude gefragt.
Die Vorsitzende berichtet, dass die Freigabe hierfür erst 
letzte Woche erfolgt ist. Für die kleinere Wohnung gibt 
es bereits einen Interessenten, die große Wohnung muss 
ausgeschrieben werden.
Es wird sich nach der Durchführung der Baumpflege im 
Masurenweg erkundigt. Hierbei stellt sich der GV die 
Frage, ob das Freischneiden des Lichtbaumprofils derzeit 
zulässig ist. Die Vorsitzende wird in Erfahrung bringen, 
ob dieses Vorhaben während der Zeit des Rückschnitt-
Verbotes umsetzbar ist.
TO-Punkt 6: Wahlen
Die Vorsitzende fragt, ob eine geheime Wahl gewünscht 
wird. Nachdem dieses durch die Gemeindevertretung ver-
neint wird, verliest sie die Vorschläge für die anstehenden 
Wahlen.
TO-Punkt 6.1: Wahl eines Mitgliedes für den Werk- u. 
Verkehrsausschuss
Zur Wahl eines Mitgliedes für den Werk- u. Verkehrsaus-
schuss wird GV-Mitglied Karl Heinz Fahrenkrog vorge-
schlagen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Fahrenkrog zum 
Mitglied des Werk- u. Verkehrsausschusses.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 11  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 2  Befangen: 0
TO-Punkt  6.2: Wahl einer / eines Vorsitzenden für 
den Werk- u. Verkehrsausschuss
Zur Wahl eines/einer Vorsitzenden für den Werk- u. Ver-
kehrsausschuss wird GV-Mitglied Karl Heinz Fahrenkrog 
vorgeschlagen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Fahrenkrog zum 
Vorsitzenden für den Werk- u. Verkehrsausschuss.
Stimmberechtigte: 13
Ja-Stimmen: 11  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 2  Befangen: 0
TO-Punkt  6.3: Wahl von Mitgliedern für den Finanz- 
u. Lenkungsausschuss
Zur Wahl von Mitgliedern für den Finanz- und Lenkungs-
ausschuss werden GV-Mitglied Frank Duffner und GV-
Mitglied Hartmut Frischbier vorgeschlagen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Duffner und Herrn 
Frischbier zu Mitgliedern des Finanz- und Lenkungsaus-
schusses.
Stimmberechtigte: 13  

Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  6.4: Wahl eines stellv. Ausschussmitgliedes
Zur Wahl eines stellvertretenden Ausschussmitgliedes 
wird GV-Mitglied Fahrenkrog vorgeschlagen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Fahrenkrog zum 
stellvertretenden Ausschussmitglied.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  6.5: Wahl eines Mitgliedes für den Amts-
ausschuss
Zur Wahl eines Mitgliedes für den Amtsausschuss wird 
GV-Mitglied Fahrenkrog vorgeschlagen. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Herrn Fahrenkrog zum 
Mitglied für den Amtsausschuss.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
Gemeindevertreterin Pluhar wird zur Wahl als stellv. 
Mitglied für Herrn Fahrenkrog im Amtsausschuss vorge-
schlagen. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung wählt Frau Pluhar zum stellv. 
Amtsausschussmitglied.
Stimmberechtigte: 13 
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  7: Beschlussfassung über die Neuanschaf-
fung einer Kühlzelle für den Markttreff; Förderantrag
Die Vorsitzende berichtet, dass die Kühlzelle im Mark-
treff fast 50 Jahre alt und reparaturanfällig ist. Es besteht 
die Möglichkeit, eine 75% Förderung für die Anschaffung 
zu bekommen. Grundlage dafür ist ein Beschluss der Ge-
meinde, die Kühlzelle anzuschaffen. Zudem besteht die 
Möglichkeit weitere 25% durch einen Restbetrag aus einer 
vorherigen Förderung zu finanzieren.
Auch im Finanz- und Werkausschuss wurde bereits über 
diese Angelegenheit gesprochen und beschlossen die An-
schaffung einer neuen Kühlzelle zu empfehlen, die jedoch 
nicht förderungsfähig wäre, da diese nicht dem aktuellen 
Stand der Technik entspricht. Um die Zuschüsse zu erhal-
ten, ist anstelle der einfachen Kühlzelle die Anschaffung 
einer kombinierten Tief- und Kühlzelle ratsam.
Zudem soll angefragt werden, ob sich die Mieter des 
Markttreffes an den Entsorgungskosten der alten Kühl-
zelle beteiligen, da diese ebenfalls von der Anschaffung 
profitieren. 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die kombinierte Tief- 
und Kühlzelle im Markttreff zu erneuern und hierfür ei-
nen Förderantrag zu stellen.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  8: Jahresrechnung 2020 der Gemeinde 
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Probsteierhagen
Vorlage: PROBS/BV/080/2021
Die Bürgermeisterin erläutert die Jahresrechnung 2020 
der Gemeinde Probsteierhagen. 
Auch der Finanz- und Lenkungsausschuss hat sich bereits 
mit der Jahresrechnung befasst und empfiehlt die Annah-
me.
Beschluss:
Gemäß § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertre-
tung die vorliegende Jahresrechnung 2020.
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
in Höhe von insgesamt 213.078,50 werden gem. § 82 Abs. 
1 GO genehmigt.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13   Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  9: Einwohneranregung: Beleuchtung Fuß-
Radweg an der K 24 zwischen Probsteierhagen und 
Röbsdorf
Die Vorsitzende berichtet, dass angeregt wird am Fuß- 
und Radweg eine Beleuchtung an der K 24 zwischen 
Probsteierhagen und Röbsdorf zu installieren, zumindest 
einige Lichtpunkte, da außer in den Ortschaften an der 
freien Strecke keine Beleuchtung vorhanden ist. 
Nach einer kurzen Diskussion wird folgender Beschluss 
gefasst:
Beschluss:
Die Einwohneranregung zur Beleuchtung am Fuß-Rad-
weg an der K 24 zwischen Probsteierhagen und Röbsdorf 
wird zur Beratung in den Werk- und Verkehrsausschuss 
überwiesen.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0  
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  10: Einwohneranregung: Aufstellung von 
3 Ruhebänken an der K 24 zwischen Probsteierhagen 
und Röbsdorf
Es liegt die Einwohneranregung vor, an der K 24 zwischen 
Probsteierhagen und Röbsdorf 3 Ruhebänke aufzustellen. 
Außerdem sollte ein Konzept zur Aufstellung von Ruhe-
bänken im gesamten Gemeindegebiet an Wanderwegen 
gemacht werden.
Nach einer kurzen Diskussion, wird auf Vorschlag der 
Vorsitzenden folgender Beschluss gefasst:
Beschluss:
Die Anwohneranregung zur Aufstellung von Ruhebänken 
wird zur Beratung in den Werk- und Verkehrsausschuss 
überwiesen.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  11: Beschlussfassung über den Abriss der 
Halle und der Bodenvorbereitungen für den Parkplatz 
in Trensahl
Auf dem Grundstück neben dem Sapore steht eine alte 
Halle. Wenn mit dem Bau des Feuerwehrhauses begon-
nen wird, muss vorab der Parkplatz am Trensahl ersetzt 
werden. Der Parkplatz soll im Bereich der jetzigen Halle 

entstehen. Für den Abriss der Halle muss ein Abrissan-
trag gestellt werden. Nach dem Abriss der Halle kann der 
Boden für den künftigen Parkplatz bereits so vorbereitet 
werden, dass dort schon Fahrzeuge parken können. Geld-
mittel dafür sind im Haushaltsplan eingestellt, sodass in 
diesem Jahr begonnen werden sollte. Die Bürgermeisterin 
schlägt vor, bei Abriss gleichzeitig ein Bodengutachten 
durchzuführen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt einen Abrissantrag für 
die Halle auf dem Grundstück Trensahl zu stellen und in 
diesem Jahr umzusetzen und gleichzeitig den Boden auf 
dem Bereich der ehemaligen Tankstelle zu untersuchen 
und hinterher ggf. auszutauschen.
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  12: Beratung über die Bushaltestelle in 
Röbsdorf
Die Bushaltestelle Röbsdorf in Richtung Laboe ist abgän-
gig und muss erneuert werden. Es stellt sich die Frage, 
ob in diesem Zusammenhang das Podest abgetragen oder 
die Höhe verringert werden soll. Das Bushaltehaus könnte 
von den Gemeindehandwerkern in gleicher Art neu gebaut 
werden. 
Beschluss:
1. Die Gemeindevertretung übergibt die Frage nach dem 

Abtrag oder der Verringerung der Podesthöhe zur Be-
schlussfassung an den Werkausschuss.

2. Das Wartehäuschen wird soweit wie möglich vorüber-
gehend von den Gemeindehandwerkern in Stand ge-
setzt.

Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  13: Schwarzdeckenunterhaltungsverband, 
Deckensanierung 2022
Die Gemeinde Probsteierhagen kann in 2022 wieder 
Schwarzdecken über den Schwarzdeckenunterhaltungs-
verband erneuern lassen. Bis zum 31.07.2021 muss dem 
Verband gemeldet werden, welche Straßen saniert werden 
sollen.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung meldet dem Schwarzdeckenun-
terhaltungsverband folgende Strecken zur Sanierung an:
1. Röbsdorf - Lutterbek
2. L 50 - Hof Gorecki
Stimmberechtigte: 13  
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0  
Enthaltungen: 0  Befangen: 0
TO-Punkt  14: Bekanntgaben Bürgermeisterin
Frau Bgm. Maaß gibt folgendes bekannt:

Die Vermessung der Straße Schrevendorf 47 – 51 ist 
abgeschlossen. Diese hat jetzt überwiegend eine Breite 
von 3 m. Bei einer Fahrbahnbreite von 4 m müsste eine 
Anwohnerhecke komplett entfernt werden. Bei einer 
Fahrbahnbreite von 3,20 m müsste die Hecke nur im 
unteren Teilbereich deutlich zurückgeschnitten wer-
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den. Die Gemeindevertretung entscheidet sich vorerst 
auf für eine Fahrbahnbreite von 3,20 € und wartet den 
Kostenvoranschlag ab.
Der Förderantrag für die Sonnensegel und Bänke am 
Dorfplatz kann jetzt über das Amt gestellt werden. Da 
für die Bänke insgesamt 3 Angebote benötigt werden 
und bereits ein Angebot über 675,-/740,- € plus MwSt 
vorliegt, müssen noch 2 Angebote eingeholt werden.
Die L 50 und der begleitende Fahrradweg erhalten vom 
13.09.2021 bis zum 15.10.2021 zwischen Gewerbege-
biet Probsteierhagen und Fiefbergen eine neue Decke. 
Die Strecke ist in der Zeit komplett gesperrt.

TO-Punkt  14.1: Brücke Schlosspark
Der Architektenvertrag ist in der 24. KW abgeschlossen 
worden. Als nächster Schritt ist in Zusammenarbeit mit 
der Denkmalschutzbehörde und dem Förderverein die 
Brückenausführung (Geländer, Bodenbelag etc.) zu bera-
ten, damit die Brücke ausgeschrieben werden kann.
TO-Punkt  14.2: Stand Alfa-Taxi
Auf Rückfrage ist mitgeteilt worden, dass eine Anbindung 
von Probsteierhagen an die Alfa-Taxi-Linie (Schrevendorf-
Laboe) bei der nächsten Ausschreibung mit berücksichtigt 
wird. Also auch von Probsteierhagen ausfahrend, dadurch 
ist dann auch eine bessere Querverbindung nach Laboe 
gegeben.
TO-Punkt  14.3: Stand Feuerwehrhaus
Der Architektenwettbewerb ist gestartet worden. Ende Juli 
werden voraussichtlich die Ergebnisse vorliegen, sodass in 
einem Verhandlungsgespräch der Architekt ausgewählt 
werden kann, der den besten Entwurf vorgelegt hat. Im 
August/September könnte dann der Auftrag an den Ar-
chitekten vergeben werden. Leider hat es Verzögerungen 
beim Entwurf der B-Plan-Änderung gegeben, da noch 
keine Umweltuntersuchung stattgefunden hat. Herr Blank 
wird jetzt die Unterlagen trotzdem soweit vorbereiten, dass 
in das Beteiligungsverfahren eingestiegen werden kann.
TO-Punkt  14.4: Info Feuerwehrfahrzeug
Ab dem 07.07.2021 wird die Ausschreibung bekanntge-
geben, die Angebotsfrist endet dann am 13.09.2021. Die 
Zuschlagserteilung soll am 06.11.2021 erfolgen. Die Aus-
lieferung des Fahrzeuges wäre dann voraussichtlich im 
Jahr 2023. 
TO-Punkt  15: Beschlussfassung über die unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tagesord-
nungspunkte
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlich-
keit der in nichtöffentlicher Sitzung zu beratenden Tages-
ordnungspunkte abstimmen.
Beschluss:
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genann-
ten Tagesordnungspunkte werden unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit behandelt.  
Stimmberechtigte:  13 
Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0  
Enthaltunge: 0  Befangen: 0

gesehen:
Angela Maaß Julia Brem Sönke Körber

- Bürgermeisterin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor -

Es geht jetzt los im Hagener Schuppen.
Der Hagener Schuppen ist bis Ende August soweit reno-
viert, dass wir die KunstTage in die schönen alten Räume 
lassen können. Wer neugierig ist, kommt vorbei und sieht 
es sich an. Geöffnet 10 - 18 Uhr. Eintritt ist frei. Bahn-
hofstrasse 1, Probsteierhagen.
Die Künstlerinnen, die im Rahmen der KunstTage im Ha-
gener Schuppen ausstellen werden, stellen sich vor:
Mit Spannung und Freude sehen wir drei Künstlerinnen 
den Probsteier KunstTagen 2021 entgegen. In den neuge-
stalteten Räumlichkeiten des ehemaligen Jugendschuppens 
werden am 04/05 September 2021 im Rahmen der Prob-
steier KunstTage Bilder und Skulpturen für Kunstinteres-
sierte zu sehen sein. Wir, sind als „Ateliergemeinschaft 
Kunstwerft Korügen 9“ in Heikendorf sind seit mehreren 
Jahren aktiv, freuen uns über einen gemeinschaftlichen 
Austausch mit unseren Gästen. Regelmäßig machen wir 
Einzel- und Gemeinschaftsausstellungen in Schleswig-
Holstein.
Wir!  Das sind:

Ulrike Schneider (Malerei): 1957 wurde ich in Walsrode 
geboren. Seit 2006 lebe ich mit meiner Familie in Mönke-
berg. Vor 20 Jahren haben mich Freunde zu einem Mal-
kurs überredet. So entstand mein erstes und gelungenes 
Bild. Seitdem bilde ich mich weiter und besuche Kurse für 
Aquarell- und Acryltechnik. Das Malen wurde außer 
Sport mein großes Hobby. Seit ein paar Jahren male ich 
zusammen mit Freunden in der Ateliergemeinschaft in 
Heikendorf in unserem Atelier. 
Elke Jensen (Malerei): Mein Name ist Elke Jensen und 
ich habe vor ca. 10 Jahren mit dem Malen begonnen. Ich 
hatte keine Ahnung von Malerei und habe etliche Fehler 
gemacht. Durch viele Lehrgänge bei verschiedenen Kunst-
dozenten konnte ich mich weiter entwickeln, male heute 
mit Acrylfarben und verwende für meine Bilder Mate-
rialien wie Sand, Marmormehl, Rost, Pappe und vieles 
mehr. Nordische Landschaften, das Meer und die Küsten 
sind unter anderem die Hauptthemen meiner Bilder. Zu-
sammen mit drei Künstlerinnen male ich in einer sehr an-
regenden, inspirierenden Ateliergemeinschaft Korügen 9 
in Heikendorf.
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Antje Scheidler (Malerei u. Skulpturen): Ich bin seit 1955 
echte Norddeutsche! 2009 begann ich, neben verschie-
denen ehrenamtlichen Aufgaben, mit dem Hobby der 
Acryl-Malerei. Anfangs standen durch meine Sommerak-
tivitäten „ das Segeln in der Ostsee“, besonders maritime 
Bildern im Blickpunkt. Spaß am Experimentieren, die Lei-
denschaft zur Natur und zum Element Wasser, Bilder im 
Kopf und der Blick in den Tag sind die Grundlage meines 
bildnerischen Schaffens. In der positiven Atmosphäre ei-
ner Ateliergemeinschaft gibt es stets viel Raum und Aus-
tausch. Heute beschäftigte ich mich zusätzlich gerne mit 
abstrakten und floristischen Arbeiten. Seit einiger Zeit 
gestalte ich auch gerne mal sportliche Skulpturen! Interes-
siert und aufgeschlossen für neue Ideen, Materialien und 
Techniken. GSK-Ausschuss, Petra Pluhar

Heckenschnitt 
Im Gemeindegebiet gibt es an verschiedenen Stellen He-
cken, die sich im Laufe der Jahre so ausgebreitet haben, 
dass sie auf die Gehwege und Straßen ragen. Einmal da-
von abgesehen, dass damit ungefragt Grundstücke der 
Gemeinde Probsteierhagen vereinnahmt werden, engen 
sie die Gehwege und Straßen zum Teil erheblich ein. Das 
vermindert die Verkehrssicherheit auf den Gehwegen, da 
zum Teil zwei Kinderwagen nicht mehr aneinander vor-
beikommen und auf den Straßen, wenn Feuerwehrfahr-
zeuge nicht mehr durchkommen. Nehmen Sie bitte Rück-
sicht und schneiden Sie Ihre Hecken soweit zurück, dass 
die Gehwege und Straßen wieder in ganzer Breite und im 
ganzen Lichtraumprofil zur Verfügung stehen. Passend 
zum Thema Grün an den Gehwegen und den Straßen bitte 
ich um die Einhaltung der Straßenreinigungssatzung und 
somit um die Entfernung von Unkraut aus den Ritzen im 
Gehweg und im Rinnstein vor Ihren Grundstücken.

Mietangebote in Probsteierhagen
In Probsteierhagen stehen zwei Wohnungen frei und kön-
nen angemietet werden:
Alte Dorfstraße 72: Erstbezug 2 Zimmer EG-Wohnung ca. 
78 m²; Küche, Bad mit WC, Gäste-WC; behindertenge-
recht; Außenlift; KM 587,85 €, BK 100,00 €, HK 110,00 €
Blomeweg 4 Whg. 11: 2,5 Zimmer DG-Wohnung ca. 46,02 
m²; Küche, Bad mit WC, Kellerraum; KM 230,10 €, BK 
60,00 €, HK 80,00 €
Bei Interesse wenden Sie sich bitte bis zum 05.08.2021 
an die Bürgermeisterin und ab dem 05.08.2021 an die Ur-
laubsvertretungen.

Urlaub der Bürgermeisterin
Ich bin vom 06.08.21 bis zum 05.09.21 im Urlaub. Die Ver-
tretung übernehmen in der Zeit Petra Pluhar (Tel. 9067) 
und Thomas Schröder (Tel. 01704936050). Haben Sie eine 
schöne Sommerzeit und bis zum 06.09.2021, Angela Maaß

Ortsverein Probsteierhagen

Trauernachricht
Unsere Vorsitzende vom Ortsverein Probsteierhagen, 
Heidi Perkamps, ist nach kurzer schwerer Krankheit am 
15.07.21 verstorben.
Wir sind unendlich traurig und betroffen. 
Heidi war eine „Ikone“ der SPD Probsteierhagen, Sie hat 
jahrelang im Ortsverein die Geschicke mitgeführt und die 
letzten Jahre auch den Ortsverein als 1. Vorsitzende ge-
leitet.
Für uns war Heidi nicht nur sehr lange in der Gemein-
devertretung, sondern in vielen Vereinen, Verbänden und 
Veranstaltungen ehrenamtlich und tatkräftig tätig. Wir 
und alle die Heidi kannten, verlieren einen Menschen der 
nicht zu ersetzen ist und nicht vergessen werden kann.
Wir werden immer an Sie denken und Sie ehrend in Erin-
nerung behalten. 

Kalle Geest-Hansen
Für den Ortsverein Probsteierhagen 

Ferienkinder hatten Spaß bei der Angelaktion! 
Nach und nach trudelten die Kinder letzten Mon-
tag im Schlosspark ein, um gemeinsam für unseren 
Fischzug am drauffolgenden Tag Angeln zu bauen. 
Die Angelruten hatte ich bereits mit Hans Büschel am Vor-
tag am Wegesrand geschnitten, meist krumm und schief. 
Die Fische, könnten sie das sehen, hätten sich amüsiert über 
den Anblick dieses Fanggerätes. Von Angst wohl keine Spur.  
Die Kinder suchten sich ihren Stock aus, montierten mit 
Hilfe Sehne, eine Pose aus Korken und Schaschlikspieß, 
einer Metallmutten als Gewicht und versahen nach kunst-
voller Verzierung ihre nun fast fertige Angel mit einem 
Namensschild.
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Angeln basteln im Schlosspark
Was fehlte war der Haken. Um einen solchen nicht im 
Schlosspark schon einzelnen Kindern aus T-Shirts und 
Hosen puhlen zu müssen, geschieht das anknoten unter 
Ausschluß der kleinen Angler durch Hans Büschel auf 
dem Hof Göttsch.
Und dann ging es los. Um 10 Uhr am Dienstag rückte die 
20 köpfige Kinderschar an.

Angler sagen, es war Beißwetter. Nachdem alle Haken mit 
Maden, Brot, Würmern oder vegetarisch mit Mais be-
stückt waren, kam die große Ruhe: kein Biss, selbst Platz-
wechsel glücklos. Doch dann sollte der Erfolgsfaden nicht 
abreißen. Überall  Rufe: „ich hab‘ einen“, dann ab zur 
Meßstation, Jonna machte die Auswertung, Hans neue 
Köder auf die Haken.
Am Ende hatte Fiete 157 cm Fisch gefangen (aneinander-
gereiht), Maja und Erwin die größten Karpfen mit je 33cm 
Länge. 
Kristiane bereitete die Ausgabe der 10 Pokale vor, für den 
Fang des kleinesten, des größten Fisches oder den zahlen-
mäßig größten Fang. Währenddessen die Kinder sich bei 
Bockwurst und Brot stärkten. 

Fazit: die Kinder hatten sichtbar Freude an der Aktion, die 
Fische sind alle wieder im Wasser und die, die keine Fang-
glück hatten, haben es sicher im nächsten Jahr.
Danke an Kristiane Göttsch und ihre Familie, dass wir 
nun schon zum zwanzigsten Mal mit Ferienkindern auf 
der Anlage diese Aktion durchführen durften! 

Peter Lüneburg 

Probsteierhagen hilft
Ziele gehen nur in Erfüllung, wenn man an sie glaubt. Ro-
nahi Bakr kam mit ihrer Familie im Juni 2015 aus Aleppo/
Syrien über Griechenland, das Mittelmeer und den Balkan 
nach Deutschland, direkt nachdem sie ihr Abitur erreicht 
hatte. Dieses Semester schloss Ronahi Bakr erfolgreich ihr 
Studium der Fachrichtung Wirtschaftsinformatik an der 
Fachhochschule Kiel ab.
Aufgrund der Corona-Pandemie fand dieses Jahr keine Ab-
schlussfeier für die Absolventen statt. Deswegen bestellte 
sie das Abschluss-Kostüm und machte ein Fotoshooting 
mit der Familie auf dem Campus der Fachhochschule. Das 
ist in Syrien Tradition, wenn man seinen Studienabschluss 
erhält.
Ronahi hat ein Kapitel in ihrem Leben erfolgreich abge-
schlossen und nun bereitet sie sich auf die erste Schritte in 
Richtung des Masters vor.

Ronahi Bakr nach Abschluss ihres Studiums
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Förderverein Schloss Hagen e.V.

Der Verfasser des Artikels über den Gutspark Hagen und 
den Irrgarten, Herr Hans-Dieter Reinke, ist mit der Ver-
öffentlichung des Artikels in den Ortsnachrichten der Ge-
meinde Probsteierhagen einverstanden.
Der Förderverein Schloss Hagen bedankt sich dafür 
bei Herrn Hans-Dieter Reinke .

Karl Heinz Fahrenkrog
Vorsitzender des Fördervereins Schloss Hagen e.V.

Verein für den Erhalt der St. Katharinen-
Kirche zu Probsteierhagen

Neustart nach Corona
Die Corona Infektionen bewegen sich in der Probstei auf 
sehr niedrigem Niveau viele Mitmenschen bereits geimpft 
und die Auflagen für Veranstaltungen deutlich gelockert. 
Daher hat der Vorstand beschlossen, die Aktivitäten wie-
der zu starten. 

Jahreshauptversammlung am 16. August
Herzliche Einladung zur Jahreshauptversammlung! Sie 
findet am Montag, dem 16. August 2021, im Claus Harms 
Haus statt. Nach jetzigem Stand kann jeder ohne Test oder 
Impfnachweis teilnehmen. Im Raum werden die Stühle 
auf Abstand gestellt, so dass es feste Plätze gibt. 
Auf der Tagesordnung steht als ein wichtiger Punkt das 
Thema Wahlen. Für alle Vorstandsmitglieder laufen die 
Wahlperioden aus, so dass für alle Positionen eine Wahl 
ansteht.

Führungen mit Horst Perry 
Die beliebten Führungen durch unsere sehenswerte Kir-
che und den alten Dorfkern von Probsteierhagen werden 
wieder aufgenommen.

Sonntag, 8. August 21, 15:00
Führung durch die St. Katharinen-Kirche von 1259 mit 
der einmaligen barocken Stuckdecke 
St. Katharinen-Kirche

Sonntag, 15. August 21, 15.00
Führung durch den historischen Dorfkern von  
Probsteierhagen
Dorfplatz

Sonntag, 12. September 21, 13:00-17:00 
Tag des offenen Denkmals 
St. Katharinen-Kirche

Im Mittelpunkt der Kirchenführung steht am 8. August 
die barocke Stuckdecke. Die italienischen Stukkateure 
schufen einen Blick vom Chorraum aus direkt in den 

Himmel. Die zahlreichen unterschiedlich gestalteten Put-
ten auf der Himmelsempore, an den Wänden und über 
dem Eingang zur Gruft sind Meisterwerke, die in dieser 
Form sonst nicht in Schleswig Holstein zu finden sind.
Die „Wanderung“ durch den historischen Ortskern am 
15. August folgt dem historischen Pfad. Die „Spuren-
sucher“ aus Probsteierhagen und Mitglieder des Förder-
vereins Schloss Hagen haben in jahrelanger Arbeit De-
tails zum Herrenhaus Schloss Hagen und zu zahlreichen 
markanten Häusern mit ihrer Geschichte erforscht. Horst 
Perry versteht es, bei dem Rundgang die Entwicklung des 
Dorfes lebendig werden zu lassen.
Am Sonntag, dem 12. September, öffnet die Kirche die 
Türen zum bundesweiten Tag des offenen Denkmals. 
Mitglieder des Vereins stehen dann bereit, um Fragen der 
Besucherinnen und Besucher rund um die Kirche zu be-
antworten. Die denkmalgeschützte Kirche von 1259 ist 
über den barrierefreien Zugang für alle erreichbar. Auch 
Führungen im Turm und Dachgeschoss mit Erläuterungen 
zur Sanierung des Dachstuhls und zu den Problemen mit 
Holzschädlingen sind möglich. 
Mit dem holzgedeckten Schindeldach auf dem Langschiff, 
dem reich geschnitzten Altar von Theodor Allers und der 
üppigen barocken Gestaltung insbesondere des Chorraums 
ist die St. Kataharinen-Kirche ein Juwel in der Kirchen-
landschaft der Nordkirche. 

Apfelfest am Erntedank
Am Sonntag, dem 26.September, feiert die Kirchenge-
meinde das Erntedankfest. Im Anschluss an den Got-
tesdienst ist wieder ein Apfelfest geplant. Neben einem 
herzhaften Imbiss gibt es Kaffee und Kuchen. Wir hoffen, 
dass zum Erntedank viele Besucherinnen und Besucher 
kommen, um endlich wieder miteinander ins Gespräch zu 
kommen.

An die Mitglieder des Vereins für den Erhalt der St. 
Katharinen-Kirche zu Probsteierhagen e.V.

Einladung zur Jahreshauptversammlung 2021
Termin: Montag, 16. August 2021 , 19.30 Uhr
Ort:   Claus Harms Haus der Kirchengemeinde, 
   Probsteierhagen

Tagesordnung
Top 1: Begrüßung
Top 2: Genehmigung der Tagesordnung
Top 3: Protokoll der JHV vom 9. März 2020   

 (verlesen und genehmigen)
Top 4: Bericht des Vorsitzenden
Top 5: Kassenbericht
Top 6: Bericht zur Kassenprüfung
Top 7: Entlastung des Vorstands
Top 8: Wahlen
  Vorstand (D.Freier-Patz, H. Klindt. H. Kloth, 

  W. Lüpping, S.Wendt)
  Kassenprüfer (D. Reischke)
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Top 9:  Jahresplanung 2020/21
Top 10: Bericht aus der Kirchengemeinde
Top 11: Verschiedenes

Der Vorstand freut sich, wenn er zahlreiche Mitglieder, 
Freunde und Förderer auf der Jahreshauptversammlung 
begrüßen könnte.

Mit freundlichen Grüßen        f.d.R. Dr. Werner Lüpping 
Der Vorstand                                      (1. Vorsitzender)

Ortsverein Probsteierhagen

Spenden und Hilfe für die Hochwasser-Opfer
Das DRK ist vielerorts im Hochwassergebiet im Einsatz. 
Auch aus dem Kreis Plön sind ehrenamtliche Helferinnen 
und Helfer aus den Bereitschaften vor Ort. Am Dienstag, 
den 20. Juli 2021 wurden die ersten 4 Sanitätskräfte mit 2 
Krankenwagen und 2 Betreuungskräfte mit einem LKW 
und einer Feldküche aus den Ortsvereinen Preetz, Heiken-
dorf und Schönweide im Auftrag des Landes S-H ins Kri-
sengebiet entsandt. 
Durch die hohe Arbeitslast werden die ehrenamtlichen 
Kräfte regelmäßig abgelöst. Und da immer noch Coro-
na-Zeiten sind, erhält jede Helferin und jeder Helfer bei 
Rückkehr einen PCR-Test vom Kreis Plön.
Um diese Arbeit und die Menschen vor Ort zu unterstüt-
zen, hat das DRK das folgende Spendenkonto eingerichtet:

Spendenkonto des Deutschen Roten Kreuz
IBAN: DE 63 3702 0500 0005 0233 07
BIC: BFSWDE33XXX
Spenden-Stichwort: Hochwasser

Zudem haben wir den Kontakt zum DRK Kreisverband 
Ahrweiler aufgenommen, dem 9 Ortsvereine angehören. 
Die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer kennen die 
örtlichen Begebenheiten und wissen, wo dringend Hilfe 
benötigt wird. Auch dieser Kreisverband hat ein Spenden-
konto eingerichtet und freut sich über jede kleine Spende.

Spendenkonto DRK-Kreisverband Ahrweiler e.V.
IBAN: DE 42 5775 1310 0000 8000 29
BIC: MALADE51AHR
Spenden-Stichwort: Hochwasserhilfe Ahr

Anne-Kathrin Hille-Teegen

Moin, moin liebe Mitglieder des Ortsverbandes 

Probsteierhagen des SoVD-SH!
Endlich gibt es etwas Licht am Horizont, unser Ortsver-
band darf seine Jahreshauptversammlung mit Vor-
standswahlen durchführen.
Termin dafür ist der Dienstag, 10.08.2021 um 15:00 Uhr 
im Restaurant Irrgarten !! in Probsteierhagen.
Wir werden uns endlich mal wieder treffen und gemein-
sam Kaffee und Kuchen genießen dürfen. 
Allerdings gibt es auch etwas Arbeit, denn die Vorstands-
wahlen stehen an.
Anmeldungen für die Jahreshauptversammlung bitte bis 
zum 27.07.2021 bei Frau I. Ulber, Telefon 04348/7863.
Wer interessiert ist, sich bei uns im Vorstand zu engagie-
ren, darf sich gerne im Vorfeld bei mir telefonisch unter 
den Nummern: 04348/1716 oder 015224098788 melden, 
um sich vorab zu informieren.
Die Veranstaltung findet statt, unter den dann geltenden 
Corona-Bestimmungen.
Wir freuen uns auf euer Kommen!

                                 Herzlichst
                Bettina Mierse

Bitte beachten Sie unseren Spendenaufruf 
auf der letzten Seite der ON

Komm zur Jugendfeuerwehr
Die Tage werden kürzer, und draußen kann man in der 
Dunkelheit nicht viel anfangen.
Deshalb kommt zur Jugendfeuerwehr, jeden Mittwoch, 
außer in den Ferien um 18 Uhr. Wir haben technische 
Ausbildung, machen Spiele und üben für den aktiven Ein-
satz in unserer Feuerwehr. Wenn ihr 10 Jahre seid könnt 
ihr bei uns mitmachen Verschiedene Fahrten bieten wir 
an, zum Beispiel Zeltlager 2022 in der Lüneburger Heide,  
wenn Corona uns lässt in den Heidepark Soltau . Dann 
sind wir bei der Nachtwanderung dabei, beteiligen uns an 
Wettkämpfen und vieles mehr. Die Einwohner von Prob-
steierhagen sehen, das hier was los ist und unterstützen 
uns. Dafür nochmals herzlichen Dank. Ich hoffe, das wir 
bald zu einem normalen Dienst zurückkehren können.

Detlef Elbnik   Jugendwart
Es freuen sich auf euch Dirk,Ole,Gene, und Tommy 



14 ONOrtsnachrichten

Am 11.September sammelt die
Jugendfeuerwehr Schrott !!
Die Sachen bitte mit einem kleinen Zettel versehen „Ju-
gendfeuerwehr“.

Wir beginnen um 9 Uhr und sind gegen Mittag fertig.
Sollten wir etwas übersehen haben, rufen sie mich unter 
0151 46 27 26 89 an. Komme dann sofort. Auch wenn sie 
am 11. September keine Zeit dafür haben, hole ich das frü-
her oder später. Kurzer Anruf genügt.

Nicht in die Sammlung gehören:
Reifen, Kunststoff, Betriebsmittel, Öl, etc.  Heizungstüren 
mit Füllung, Teerpappe, Holz, Glas, Feuerlöscher… im 
Zweifel mich fragen, ich sehe mir das an.

Abitur 2021

Wir gratulieren unseren Schülerinnen und Schülern des 
Abschlussjahrgangs herzlich zum Abitur! Auch in diesem 
Jahr durften wir unsere Abiturientinnen und Abiturienten 
in feierlicher und zugleich persönlicher Atmosphäre wür-
digen und verabschieden. So waren die vier Verabschie-
dungsfeiern der jeweiligen Klassen von ganz unterschied-
lichen Erinnerungen, Impressionen und Worten geprägt 
und in ein festliches Rahmenprogramm eingebunden. Eine 

Reihe von Schülerinnen und Schülern haben ihr Abitur 
wieder mit beeindruckenden Leistungen im Abitur gerun-
det. Die Bestnote von 1,0 durften wir beispielsweise er-
neut dreimal in diesem Jahr vergeben. 

Der Start in eine neue Oberstufe
Über 140 Schülerinnen und Schüler starten im nächsten 
Schuljahr in den Einführungsjahrgang der Oberstufe un-
serer Schule. Damit sind sie die ersten, die wir nach der 
aktuellen Oberstufenreform Schleswig-Holsteins durch 
die Oberstufe bis zu ihrem Abschluss begleiten dürfen. 
Mehr Unterrichtsstunden für die späteren Abiturprüfungs-
fächer, ein Berufsorientierungsseminar und ein fächerü-
bergreifendes Profilseminar sind wesentliche Neuerungen 
des Oberstufenkonzepts. Wir freuen uns sehr darüber, 
dass wir mit sieben Profilen (Englisch, Kunst, Biologie, 
Physik, Geographie, Wirtschaft/Politik und Sport) den 
vielfältigen Interessen und Begabungen unserer Schüle-
rinnen und Schüler gerecht werden.

Wilfried Wentorf

„Herzlich Willkommen!“
Am Dienstag, den 03. August 2021 beginnt das Schuljahr 
für unsere neuen Schülerinnen und Schüler des fünften 
Jahrgangs. Wir starten mit fünf Parallelklassen, eine da-
von wieder als Musikklasse. Wir freuen uns schon sehr 
auf euch!

“Herzlich Willkommen an der HHS!“, das wollen wir 
auch durch die Blume sagen, genauer gesagt: die Pusteblu-
me. Aber auch als Seifenblase, Heißluftballon oder Zaube-
rer mit Hut erscheinen die Buchstaben dieses Schriftzuges 
nach und nach. Der Wahlpflichtkurs „Mediengestaltung“ 
der 8. Klassen erstellte in einem Projekt Anfang 2021 ge-
meinschaftlich zwei Trickfilme. In circa 40 Einzelbildern 
erscheint jeder einzelne Buchstabe, insgesamt über tau-
send Einzelzeichnungen, die jeweils abfotografiert wur-
den, erwecken die Schrift in der Stop-Motion-Technik 
zum Leben. Die beiden Filme sind auf unserer Homepage 
(www.heinegymnasium.de) aufzurufen - viel Spaß beim 
Anschauen!
  Heino Tangermann
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SVP aktuell Juli/August 2021
Der SV Probsteierhagen informiert für die Sommerzeit 
und für den geplanten Re-Start.
Wir möchten auf diesem Wege allen Mitgliedern/innen 
und Unterstützern über den aktuellen Stand beim SVP un-
terrichten.
Bis zum jetzigen Zeitpunkt (Juli 2021) sind wir weiterhin 
finanziell ganz gut durch die Corona-Krise gekommen, 
dieses ist an erster Stelle der Treue der Mitglieder zu ver-
danken.
Nach den Sommerferien planen wir einen hoffentlich fast 
normalen Start vom Angebot in der Halle, natürlich unter 
Berücksichtigung der Konzepte.

Bitte setzt Euch mit eueren Trainern und Übungsleitern in 
Verbindung, oder mit uns vom Vorstand wen fragen hier-
zu sind. Wir vom Vorstand stehen für Rückfragen gerne 
zur Verfügung.
Im Hallenbereich suchen für das Kinderturnen / Mutter-
Kind-Turnen, Eltern die sich einbringen wollen und auch 
ggf. eine Gruppe leiten wollen und können, hier stehen 
wir auch mit Fortbildungsmaßnahmen / Trainerqualifi-
kation und „Man- u. Frauenpower“ zur Verfügung. Auch 
suchen wir Vorschläge und Freiwillige für neue Gruppen/
Angebote, für weitere Rückfragen stehen wir, Kalle Gee-
st-Hansen und Angelika Schlauderbach, sehr gerne zur 
Verfügung.
Also wer Lust und Laune hat in einem tollen Team etwas 
zu gestalten der sollte sich bei uns melden.
Bleibt gesund und uns treu.

SV Probsteierhagen
Kalle Geest-Hansen

Die kleinen Fußballer/innen starten wieder 
durch!
Du bist zwischen 4-10 Jahren und hast Lust in einem tol-
lem Team Fußball zu spielen, dann komm doch einmal 
beim Schnuppertraining vorbei.
Wir als Spielgemeinschaft „Team-Probstei“ trainieren mit 

der G, F und E-Jugend aus den Vereinen Dobersdorfer SV 
und SV Probsteierhagen zusammen auf dem Sportplatz 
Tökendorf.
Die G-Jgd. trainiert am Dienstag von 16.00 – 17.00 Uhr
Die F- Jgd. Und die E-Jgd. Jeweils am Dienstag von 16.15 
– 17.30 und am Donnerstag von 16.15 – 17.15 Uhr.
Wer noch nähere Infos braucht, ruft Dieter Mierse unter 
04348-7165 an oder schau bei den Trainingstagen einfach 
mal vorbei.
Wir freuen uns auf Euch.

Team Probstei Fußball
Kalle Geest-Hansen

Fahrradtour 2021 des TC Hagen
Am 18. Juli sollte es endlich wieder einmal losgehen: Eine 
Gruppenveranstaltung beim TC Hagen. Angesagt war die 
Fahrradtour mit anschließendem Grillen am Clubhaus.

Es hatten sich 12 Radler*innen und zusätzlich 3 Personen 
angemeldet, die aus persönlichen Gründen nur am Grillen 
teilnehmen wollten. Pünktlich um 11.00 Uhr ging es unter 
Führung von Ruth und Hans-Dieter Dohrn vom Clubhaus 
aus los. Das Wetter war günstig, denn die Sonne ver-
steckte sich etwas hinter den Wolken.

Die Fahrt führte uns über Röbsdorf, Brodersdorf und Lut-
terbek nach Stein an die Ostsee. Viele Urlauber*innen und 
sicher auch „Einheimische“ lagen am Strand bzw. waren 
beim Baden. Bei 22° warmem Wasser und leichtem Wind 
(für uns Radfahrer ausnahmsweise einmal von hinten) 
eine schöne Erfrischung. An einem schattigen Platz in 
Wendtorf wurde die erste Pause eingelegt und es konnte 
etwas „aufgetankt“ werden.

Dann ging es zuerst hinter dem Deich und dann auf dem 
Deich entlang bis nach Schönberg. Das in kleiner Form 
ausgestattete Seebrückenfest konnte bei einer weiteren 
Pause „mitgenommen“ werden. Nun ging es auf dem 
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Deich nach Stakendorf. Es war zu merken, dass hier ab-
seits weniger Betrieb war. Die weitere Route führte uns 
über Höhndorf und Gödersdorf nach Fahren, Passade und 
dann nach Probsteierhagen. Es waren so immerhin 44
Kilometer zu bewältigen. Auf der Rückfahrt schon bei 
ganz ordentlichem Gegenwind. Aber es haben alle durch-
gehalten.

Besuch bei den „Wikingern“ (Foto Reinhard Erich)
Am Clubhaus angekommen, wurden die Tische gerichtet, 
der Grill angeworfen und die Salate aufgebaut, die einmal 
mehr reichhaltig mitgebracht wurden. Hier wurde schon 
wieder der Schatten gesucht, da die Sonne aus den Wolken 
immer stärker hervorkam. Es war wieder eine schöne Tour 
mit einem tollen Abschluss.

Punktspiele der Jugend, Damen und Herren
Sa. 07.08. 14.00 Uhr TC Hagen – SV Tungendorf (Herren 
50)
Sa. 07.08. 14.00 Uhr TV Schulensee – TC Hagen (Herren)
So. 08.08. 14.00 Uhr TC Hagen Boostest (Mädchen)
So. 08.08. 14.00 Uhr TC Boostedt – TC Hagen (Junioren)
Sa. 14.08. 14.00 Uhr Schwartauer TC – TC Hagen (Herren 
30) 
Sa. 14.08. 14.00 Uhr TC Boostedt II – TC Hagen (Damen 
40) 
So. 15.08. 14.00 Uhr TC Boostedt II – TC Hagen (Damen 
40)
So. 15.08. 14.00 Uhr TG Düsternbrook – TC Hagen (Ju-
niorinnen) 
Sa. 21.08. 14.00 Uhr TC Hagen – Suchsdorfer SV V 
(Herren)
Sa. 21.08., 14.00 Uhr TV Schulensee – TC Hagen (Herren 
50) 
So. 22.08. 14.00 Uhr TC Hagen – SC F. Welssee (Junio-
rinnen) 
So. 22.08. 14.00 Uhr 1. Kieler HTC – TC Hagen (Mäd-
chen)
So. 22.08. 14.00 Uhr TSV Plön – TC Hagen (Junioren) 
Sa. 28.08. 14.00 Uhr TC Hagen –Wiker SV (Damen 40)
Sa. 28.08. 14.00 Uhr Wiker SV – TC Hagen (Herren)
So. 29.08. 09.00 Uhr TC Hagen -1. Kieler HTC (Herren)
So. 05.09. 14.00 Uhr TC Hagen – TC Schönkirchen (Ju-
nioren) 
Sa. 11.09. 14.00 Uhr Heikendorfer TC – TC Hagen (Da-
men 40) 
Sa. 11.09. 14.00 Uhr TC Boostedt II – TC Hagen (Herren 
50)

Jahreshauptversammlung
Die Jahreshauptversammlung des TC Hagen findet am 
Dienstag, dem 17. August 2021,
19.30 Uhr, im Clubhaus statt. Alle Mitglieder über 16 Jah-
re sind hierzu herzlich eingeladen. Neben den Berichten 
stehen Neuwahlen des Schatzmeisters, des Sportwartes 
und des Jugendwartes auf der Tagesordnung. Es soll auch 
über eine Sonderumlage entschieden werden.

Clubmeisterschaften
Die Gruppenspiele sind inzwischen abgeschlossen. Zur 
Zeit werden die Viertel- und Halbfinals ausgetragen. 
Alle Ergebnisse können unserer Homepage unter  www.
tchagen.de entnommen werden. Die Endspiele finden am 
Samstag, dem 04. September, statt.

Tim und Anke Attmann und Deike und Alexander Ziesenitz

Jugendclubmeisterschaften
Die Jugendclubmeisterschaften werden am Sonntag, 
dem 12. September, ab 10.00 Uhr,
auf unserer Anlage durchgeführt. Hierzu ergehen für die 
Anmeldung durch einen Elternbrief rechtzeitig weitere In-
formationen an die Kinder, Jugendlichen und Eltern. Wir 
hoffen, dass sich wieder viele Eltern bei der Organisation 
beteiligen werden.

Konrad Gromke
(Vorsitzender)
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Viele Ehrungen bei der 131. 
Jahreshauptversammlung
Im Kaminsaal von Schloss Hagen fand am Freitag, 
02.07.2021 die 131. Jahreshauptversammlung der KK 
Probsteierhagen statt. Von Seiten des Vorstandes konnte 
nicht viel über die Aktivitäten im Jahr 2020 berichtet wer-
den, da die zwei Corona-Lockdowns nicht viel zuließen. 
Die durchgeführten Veranstaltungen wurden jedoch gut 
besucht. Und so konnte die Kassenwartin Bettina Helm 
von einem positiven Jahr berichten.
Bei den Wahlen wurden die 2. Vorsitzende Saskia Debus, 
die Kassenwartin Bettina Helm und der Jugendwart Tho-
mas Rehder für zwei weitere Jahre gewählt.
Nach den Wahlen folgten die Ehrungen und davon gab es 
2021 gleich eine ganze Menge: Für 20-jährige Mitglied-
schaft wurden die Kameraden Michael Steinhoff, Axel 
Niebuhr, Konrad Gromke sowie Hans-Joachim Zundel 
mit Urkunde und Treuenadel geehrt. Für 25-jährige Mit-
gliedschaft bekam Bettina Helm neben Nadel und Urkun-
de auch einen Blumenstrauß überreicht. Für beachtliche 
50-jährige Mitgliedschaft gab es für den Kameraden Kurt 
Kämpfer ebenfalls Urkunde und Treuenadel. Kamerad 
Klaus Brüdt bekam für seine 55-jährige Mitgliedschaft 
zur Urkunde mit Treuenadel aus den Händen der 1. Vor-
sitzenden Marieta Will eine Flasche Sekt überreicht.
Die Kameradinnen Saskia Debus, Rebecca Loß und Gesa 
Büchner und der Kamerad Hannes Kuhn wurden an die-
sem Abend mit der Ehrennadel in Bronze ausgezeichnet. 
Sie alle haben trotz ihres jungen Alters freiwillig Aufga-
ben und Ämter in der Kameradschaft und im Kreisverband 

Plön übernommen. Sie sind bei allen Veranstaltungen da-
bei und packen mit an. Für ihren selbstlosen Einsatz im 
Ehrenamt wurde ihnen mit Nadel und Urkunde, sowie 
einem Blumenstrauß bzw. einer Flasche „Kyffhäuser-Li-
kör“ gedankt.
Im Anschluss an die Jahreshauptversammlung gab es in 
den Kameradschaftsräumen noch eine kleine Stärkung 
und der Abend klang bei interessanten Gesprächen lang-
sam aus.

Erstes Bogenschießen für Jedermann 2021
Am Sonntag, 04.07.2021 fand ab 14:00 Uhr das erste Bo-
genschießen für Jedermann hinter dem Schloss statt. Un-
ter besonderen Hygieneregeln konnte sich jeder der wollte, 
an Pfeil und Bogen ausprobieren. Auf Anfrage konnte 
auch mal mit dem Luftgewehr Probe geschossen werden. 
Es wurde ein entspannter Nachmittag, bei dem alle Besu-
cher viel Spaß hatten.
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Unsere nächsten Termine:
07.08.21, 11:00 Uhr  
Hinter dem Schloss: Bogenschießen zum Sommermarkt

08.08.21, 11:00 Uhr 
Hinter dem Schloss: Bogenschießen zum Sommermarkt

05.09.21, 14:00 Uhr 
Hinter dem Schloss: Bogenschießen

Aktuelle Informationen und Termine unter:
www.kk-1890.de

Timo Heusler

Der Sparclub trauert um seine 2. Vorsitzende.
Am Donnerstag den 15.7.21 bekamen wir die traurige 
Nachricht das unsere 2. Vorsitzende, Heidi Perkamps, 
nach kurzer schwerer Krankheit verstorben ist.
Wir vom Vorstand sind tief getroffen und sehr traurig, 
weil wir mit Heidi eine „Persönlichkeit“ verlieren, die ein 
großes menschliches Loch bei uns hinterlässt.
Wir werden Sie im Vorstand und als Sparclub-Mitglied 
schmerzlich vermissen und Ihr Bild ehrend in Erinnerung 
halten.

Euer Vorstand 
Kalle Geest-Hansen

1. Vorsitzender

Fahrradtour vom Sparclub am 04.07.2021
Am Sonntagmittag fanden sich am Dorfplatz 26 Mitglie-
der vom Sparclub, zu der diesjährigen Fahrradtour, mit 
Ihren Fahrrädern (25x E-Bike / 1x normal), ein.
Nach der Einteilung in 2 Gruppen ging es dann auf die 
Rallye mit den Fragenzettel, den sich der Festausschuss 
ausgedacht hatte.
Es war eine sehr kurzweilige Tour bei bestem Wetter, auf 
der Hälfte der Strecke (Grabenseee am Selenter See, tra-
fen sich beide Gruppen zu einer gemeinsamen Pause und 
Getränkehalt, großer Dank an Dieter für die super Bewir-
tung.
Nach dieser Stärkung ging es auf die 2.Hälfte der Strecke 
mit dem Endpunkt Sportplatz Trensahl, wo dann ein ge-
meinsames Grillen stattfand. Beim Grillen waren dann 35 
Mitglieder vor Ort. Vor dem Essen gab es dann vom Fest-
ausschuss noch eine kleine Preisübergabe an die 2Teams 
bei der Fahrt.
Der Nachmittag klang bei Getränken und Essen gemütlich 
aus.
Vielen Dank an Ilse, Ho-He und Dieter für die super Pla-
nung und Durchführung.

Euer Vorstand 
Kalle Geest-Hansen

1. Vorsitzender

      

Deutscher Teckelklu 1888 e.V.b 
Gruppe Probsteierhagen

  

Neues von der Teckelgruppe Probsteierhagen
Die Teckelgruppe Probsteierhagen meldet sich mal wieder. 

Nachdem wir unser trationelles Grünkohlessen im Irrgar-

ten im November leider absagen mussten, hofften wir dies 

Anfang 2021 nachzuholen. Aber der Virus hatte uns alle 

fest im Griff. So konnten auch der Neujahrsbrunch, die 

Mitgliederversammlung, die Klönabende März und April 

nicht stattfinden. Das Vereinsleben lag mal wieder still. 

Die Hunde genossen ausgiebig das Wiedersehen
Da die Inzidenz-Fallzahlen im Kreis Plön im 1.Quartal des 

Jahres sehr niedrig waren, konnten wir über den Beginn 

des Hundeführerlehrganges nachdenken. Die Hundeaus-

bildung wurde für Gruppen mit 10 Personen freigegeben. 

Und so starteten wir am 03.04. auf dem Hundeplatz. Un-

sere Ausbilderin teilte in 3 Gruppen im Stundentakt die 

Hunde ein. Als erstes kamen „die Jungen Wilden“ (An-

fänger von 4 – 7 Monaten) auf den Platz, dann die „Tee-

nagergruppe“ (Anfänger ab 7 Monaten) und um 16 Uhr 

dann die Fortgeschrittenengruppe mit den älteren Teckeln. 

Nach jeder Stunde verließ der vorherige Kursus den Platz. 

Der gemütliche Teil, der eigentlich ungeheuer wichtig ist, 

Fragen der neuen Mitglieder zu beantworten, entfiel. Der 

Part wurde per Telefon oder WhatsApp nachgeholt. Aber 

so konnten wir uns gerade um die vielen neuen Mitglieder 

mit den jungen Hunden kümmern. 
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Bei der Leinenführigkeit
Wir durften im Mai im Außenbereich den ersten gemüt-
lichen Klönabend im Irrgarten bei kaltem Frühjahrswetter 
durchführen. Am 25.04.2021 fand auf dem Hundeplatz, 
mit strengen Auflagen von den Ämtern, eine Zuchtschau 
mit 53 Teckeln statt. Auch hier wurden Uhrzeiten ver-
geben, zu denen die Aussteller auf den Platz kommen 
durften und nachdem die Teckel den Formwert erhielten, 
mussten sie gehen. Am 12.06. fand mit 29 Mitgliedern die 
verschobene Mitgliederversammlung auf dem Hundeplatz 
statt. 

Die Tagessieger bei der Spezial-Ausstellung in der Mitte mit 
Pokal Regina Hirt aus Schmalstede als Gesamtsieger
Am 20.06. führten wir die Spezial-Ausstellung, die sonst 
in der Reithalle vom Gut Panker stattfindet, auf dem Hun-
deplatz durch. 90 Teckel waren zur Spezi gemeldet, 43 Te-
ckel zur anschließenden Zuchtschau und 7 Kinder konnten 
ihr Können mit der korrekten Leinenführigkeit mit den 
Teckeln beim Figuren laufen zeigen. Zu diesem Zeitpunkt 
war die Testpflicht im Außenbereich entfallen. Auch hier 
klappte es mit Abstandsregeln, Hygiene- und bedingter 
Maskenpflicht hervorragend. Parallel findet ebenso die 
Gebrauchshundeausbildung in unserem Übungsrevier 
statt. 

Kinder bei Junior-Handling
Seit dem 03.07. ist ein neuer Hundeführerlehrgang mit 
35 Hunde, die zu verschiedenen Uhrzeiten auf dem Platz 
erscheinen und in mehreren Gruppen arbeiten, gestartet. 
In Kürze wird für die fortgeschrittene Gruppe die erste 
Begleithundeprüfung durchgeführt. Die Jagdhundeausbil-
dung ist ein wichtiger Bestandteil, hauptsächlich für unse-
re Jäger, da ein brauchbarer Hund dem Revier zur Verfü-
gung stehen muss.
Alle Informationen rund um unsere Gruppe, können Sie 
auf unserer Internetseite: www.teckelklub-probstei.de 
nachlesen.                  

 A. Klostermann 
Gruppe Probsteierhagen

Der Bücherbus kommt nach 
Probsteierhagen! 
Es gilt wieder unser regulärer Fahrplan nach den Som-
merferien!
Wir freuen uns sehr, dass wir nach all den Monaten mit 
Sonderfahrplan nun wieder nach unserem regulären Fahr-
plan zu Ihnen kommen können! Endlich! 
Es können 2 Personen/Haushalte zeitgleich für max. 5 
Minuten im Bücherbus ausleihen. So können alle Leser 
reinkommen. 
Der Bücherbus hält in Probsteierhagen:
am Montag, den 02. August, 23. August, 13. September 
und 11. Oktober
Wulfsdorfer Weg 15, Schule 10.35 – 10.55 Uhr
Pommernring 6 (vorm.)  11.00 – 11.20 Uhr
Mecklenburger Str. 41  11.25 – 11.40 Uhr 
Alte Dorfstr. 11    11.45 – 12.05 Uhr 
Hagener Weg 8    13.05 – 13.20 Uhr
Röbsdorf, Bushst.  13.25 – 13.35 Uhr 
Schrevendorf 32, Bushst.  13.40 – 14.00 Uhr
Muxall, Bushst.    14.05 – 14.25 Uhr 
Bokholt, Bushst.   14.30 – 14.45 Uhr
Trensahl, Am Park  14.50 – 15.20 Uhr
Blomeweg, Kindergarten   15.25 – 15.40 Uhr 
Kellerrehm 2    15.45 – 16.05 Uhr
Pommernring 6 (nachm.)  16.10 – 16.30 Uhr 
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Dabeler Ring 3    16.35 – 17.00 Uhr 
Wulfsdorf, Hof Wulfsdorf 11  17.05 – 17.30 Uhr 

Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer!
Susanne Stökl und Michael Fey
Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

Bücher-Tipps der Fahrbücherei:
Roman: 
Böschen, Silke: Flammen am Meer. - Gmeiner, 2021.    
(Träume von Freiheit)
An einem sonnigen Wintermorgen 1875 herrscht großer 
Andrang im Hafen von Bremerhaven. Gleich wird die 
„Mosel“ ablegen. Ihr Ziel: New York. Plötzlich eine Dy-
namit-Explosion mit vielen Toten und Verletzten. Beim 
Begräbnis stehen sich zwei Frauen gegenüber. Die eine hat 
gerade fast ihre gesamte Familie verloren. Die andere ist 
die Ehefrau des „Dynamit-Teufels“. Beide Frauen begin-
nen ein neues Leben, bis die eine, Jahre später, unvermit-
telt in New York vor der Tür der anderen steht. 

Sachbuch: 
Rissler, Albrecht: Zeichnen, was da so rumliegt. - dpunkt.
verlag, 2021. 
Kleinigkeiten finden und zeichnen, wie z.B. Zapfen, 
Früchte, Blumen, Steine, Muscheln, Federn, Teebeutel 
usw. Mit mehr als 900 Bildern und Zeichnungen breitet 
der Künstler und Hochschullehrer Albrecht Rissler seine 
Fundstücke aus und zeigt, wie die Zeichnungen Schritt für 
Schritt entstanden sind. So bietet dieses liebevoll gestal-
tete Buch mit seinen wunderschönen Bildern eine Fülle 
von Anregungen für kreatives Zeichnen und einen Augen-
schmaus zugleich.  

Bilderbuch:
Lindgren, Astrid: Ferien auf Saltkrokan : Als Tjorven 
einen Seehund bekam / Bilder von Maria Nilsson Thore. - 
Oetinger, 2021.   
Es ist Frühling auf der kleinen Schäreninsel Saltkrokan! 
Die Kinder spielen den ganzen Tag mit ihren Tieren. Pel-
le mit seinem Kaninchen Jocke, Tjorven mit ihrem Hund 
Bootsmann und Stina mit ihrem Raben Kalle. Als Tjorven 
vom alten Vestermann auch noch einen jungen Seehund 
bekommt, den sie mit der Flasche aufziehen darf, ist sie 
selig. Doch was sagt Bootsmann eigentlich dazu, dass 
Tjorven jetzt so beschäftigt ist? 
 

Hörbuch für Kinder:
Eimer, Petra: Und dann kam Juli / gelesen von Marius 
Clarén. - Lübbe Audio, 2021.   
Juli ist uns zugelaufen wie anderen Leuten eine Katze oder 
ein Hund. Ich habe mir immer einen Hund gewünscht. Mit 
Pferden wollte ich nie etwas zu tun haben. Zu Recht, wie 
sich herausstellen sollte, denn so ein Pferd macht nur Är-
ger. (ab 8 Jahren)

PASSADE

TERMINKALENDER 
(Änderungen stets vorbehalten)

August
Zum Beginn des Schuljahres 2021/2022, ab Mo., den 02. 
werden die Feuerwehr und die  Jugendfeuerwehr den 
Übungsdienst wieder aufnehmen.

Do., 26., 19.30 Uhr 
Sitzung Gemeindevertretung (Dörpshuus)

Beachtet gerne regelmäßig kurzfristig angekündigte Infor-
mationen in den nachstehenden Quellen:

Informationskästen Dorfplatz / Ehrenmal / Pfahlscheune
Website www.passade.de

SPENDENAUFRUF
- siehe Inititiatie der Feuerwehren und Ju-
gendfeuerwehren des Amtes Probstei auf 
der letzten Seite der ON-

Der Bücherbus kommt nach Passade!
Es gilt wieder unser regulärer Fahrplan nach den Som-
merferien!
Wir freuen uns sehr, dass wir nach all den Monaten mit 
Sonderfahrplan nun wieder nach unserem regulären Fahr-
plan zu Ihnen kommen können! Endlich! 
Es können 2 Personen/Haushalte zeitgleich für max. 5 
Minuten im Bücherbus ausleihen. So können alle Leser 
reinkommen. 
Der Bücherbus hält in Passade:
am Dienstag, den 03. August, 24. August, 14. Septem-
ber und 12. Oktober

Tegelredder 20a, Grootkoppel 11.40 – 12.00 Uhr
Tegelredder 3, Feuerwehr 16.15 – 16.35 Uhr

Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer!
Susanne Stökl und Michael Fey
Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de
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PRASDORF

Terminkalender für das Dörpshus 
August 
03.  19h30 Uhr WGP
09.  19h30 Uhr SPD
17.     WiP e. V. - Umweltstammtisch
24.  19h30 Uhr WiP e. V. - Vorstandssitzung

September
06.  19h30 Uhr SPD
07.  19h30 Uhr WGP
10. / 11. / 12.              P R I V A T 
15.  19h30 Uhr WiP e. V. -  
     Mitgliederversammlung

(wird fortgesetzt….)

Wir in Prasdorf e.V.
Umweltstammtisch
In der heutigen Zeit ist mehr und mehr spürbar, dass wir 
mit unserer Verhaltensweise unseren Planeten verändern. 
Diese Veränderungen sind leider nicht von positiver Natur. 
Von daher wollen wir zukünftig Workshops, Vorträge und 
Diskussionsrunden anbieten, um zu zeigen und gemein-
sam zu erarbeiten, was jeder Einzelne von uns tun kann, 
um diesem Trend Einhalt zu gebieten.
Z. B. wollen wir uns damit beschäftigen, wie wir auf ein-
fache Art und Weise Müll, CO² und sogar Geld einsparen 
können.
Selbstverständlich werden wir die Veranstaltung mit 
einem entsprechenden Hygienekonzept und einer starken 
Beschränkung der Teilnehmerzahl anbieten. Bei entspre-
chender Nachfrage werden wir weitere Termine anbieten 
und hoffen, den Umweltstammtisch als regelmäßiges Tref-
fen etablieren zu können. Unser erstes Treffen findet am 
17.08.2021 um 19h00 Uhr im Gemeindehaus Prasdorf 
statt, sofern die weitere Entwicklung in Bezug auf Corona 
dies zulässt.
Die Anzahl der Teilnehmer ist auf 20 Personen beschränkt. 
Anmeldungen bitte bis zum 13.08.2021 bei Clara oder 
Christopher Witters per E-Mail an wirinprasdorf@icloud.
com, persönlich oder telefonisch unter 0171/2702121.

Tanzworkshop
Endlich können wir unseren Tanzworkshop mit Anne 
Heuer wieder auflegen und nach langer Zeit wieder das 
Tanzbein schwingen. Am 22.08. um 20h00 Uhr treffen 
wir uns im Dörpshus in Prasdorf. Weitere Termine be-
sprechen wir vor Ort, abhängig von der Fortentwicklung 
der Corona-Beschränkungen. 
Teilnehmen kann jeder, der nachweislich gegen CoVid-19 
geimpft, genesen oder innerhalb der letzten 24 Stunden 

negativ getestet wurde. Die Anzahl der Teilnehmer ist auf 
10 Paare beschränkt. Die Kosten in Höhe von 70€ werden 
vor Ort durch die Anzahl der Teilnehmer geteilt. Anmel-
dungen bitte bis zum 13.08.2021 bei Clara oder Christo-
pher Witters per E-Mail an wirinprasdorf@icloud.com, 
persönlich oder telefonisch unter 0171/2702121.

Aus der Gemeinde 
Liebe Prasdorferinnen und Prasdorfer,

mein frommer Wunsch aus den letzten Ortsnachrichten, 

einer Finalteilnahme unserer Nationalmannschaft bei der 

Fußball-EM – das war wohl nix !

Aber zwischenzeitlich hat sich – neben Corona – etwas 

ereignet, bei dem alle anderen Dinge klein und unbedeu-

tend werden : die Flutkatastrophe in NRW und Rheinland-

Pfalz, die viele unserer Mitmenschen um ihr Hab und Gut, 

ihre Häuser, ihre Existenz gebracht und leider viele auch 

das Leben gekostet hat. Ich weiß nicht, wie es Ihnen / 

Euch erging, als man die beinahe apokalyptischen Bilder 

und Fernsehberichte aus den verwüsteten Regionen sah. 

Bei mir herrscht(e) eine unbeschreibliche Fassungslosig-

keit vor, dass so etwas in einem so hochzivilisierten, hoch-

technologischen Land wie dem unseren geschehen kann.    

Dieses Unwetter hat deutlich aufgezeigt, wie abhängig wir 

mittlerweile von der Technik, ja, alleine schon von einer 

funktionierenden Strom- und Wasserversorgung gewor-

den sind. Es wird allen Ernstes diskutiert und gefordert, 

in den Kommunen wieder Sirenen als Frühwarnsystem zu 

installieren. Ich kann mich noch gut daran erinnern, wie 

die Sirenen flächendeckend abgeschafft wurden : „Nicht 

mehr zeitgemäß!“ „Es gibt moderne Mittel zur Warnung 

und Information der Bevölkerung!“ usw..

Digitalisierung ist eben doch nicht alles !

Diese Katastrophe hat aber auch – bei allem Leid und aller 

Trauer und Verzweiflung – meiner Ansicht nach etwas Po-

sitives gezeigt : in der Not stehen die Menschen doch noch 

zusammen ! Die Bilder der vielen tausend ehrenamtlichen 

und freiwilligen Helfer*innen des THW, der Freiweilligen 

Feuerwehren aus dem ganzen Bundesgebiet, des DRK 

und der vielen anderen Hilfsorganisationen und die vielen 

„einfachen“ Bürger*innen, die unseren Mitmenschen zur 

Seite stehen und ohne großes Palaver anpacken, hat mich 

mit einem gewissen Stolz erfüllt. Corona und deren Fol-

gen haben die Gesellschaft doch nicht zu einer selbstbezo-

genen und desinteressierten Masse gemacht. 

Ich denke, ich spreche für Sie / Euch alle, wenn wir uns in 

Gedanken bei den Opfern, ihren Familien und Freunden 

und bei allen Helfer*innen vereinen und ihnen die Kraft, 

die Zuversicht und den Mut für die schwere Zukunft wün-

schen.   

Vor all` diesem Leid, das zeitweise „live“ miterlebt wer-

den konnte, verblasste der „Dauerbrenner“ der letzten 

Monate beinahe ein wenig : CORONA. Vor dem Hinter-

grund der in der zweiten Juli-Hälfte  wieder erheblich 
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angestiegenen Inzidenzzahlen und der Verbreitung der so 

genannten „Delta-Variante“ kann ich nur den fast schon 

monatlichen Appell an die Einhaltung der AHA-Regel 

wiederholen. Diese Maßnahme ist – neben der Impfung – 

der wirksamste Schutz gegen die Verbreitung des Erregers 

und die Ausbreitung der Pandemie. Zum Glück ist das 

„Impf-Chaos“ der ersten Jahreshälfte überwunden. Jede/r 

Impf-Willige kann sich impfen lassen, in aller Regel sogar 

mit dem Impfstoff seines Vertrauens. Meines Erachtens 

sollte jede/r diese Möglichkeit auch nutzen – zum eige-

nen Schutz und vor allem zum Schutz der Allgemeinheit. 

Allen Impf-Gegnern und Corona-Leugnern wünsche ich, 

dass sie nie das  Gegenteil ihrer Auffassung am eigenen 

Leib erfahren müssen.

Übrigens : das Hygiene- und Sicherheitskonzept für das 

Dörpshus bleibt bis auf weiteres bestehen.

Der Breitbandausbau schreitet voran : in Prasdorf wurden 

die ersten Hausanschlüsse für die Glasfaserversorgung 

vorbereitet. Jetzt hat die ausführende Firma Betriebsferi-

en, aber ab dem 18. August sollen die Arbeiten mit Hoch-

druck fortgesetzt werden, wie mir der zuständige Bauleiter 

bestätigte. Bis dahin empfehle ich allen, die einen Vertrag 

mit der Firma TNG abgeschlossen haben, noch einmal zu 

prüfen, ob der Hausanschluss tatsächlich da gelegt werden 

soll, wie es bei Vertrags-abschluss angedacht war. Immer-

hin wurden die Verträge schon vor rund drei Jahren ge-

schlossen. Falls jemand nicht mehr weiß, wo der Hausan-

schluss ursprünglich geplant war, kann sich gerne bei mir 

melden (Tel. 4657 oder per Mail an gemeinde-prasdorf@

web.de). Ich habe die Karten für die Ausführungsplanung 

vorliegen. Dort sind alle Vorschläge für die Hausanschlüs-

se verzeichnet. 

Die Arbeiten zur Kanalsanierung laufen weitestgehend 

nach Plan. Derzeit werden im „Söhren“ und „Söhrenred-

der“ die Leitungen im so genannten Inliner-Verfahren 

saniert. Dies wird noch einige Wochen in Anspruch neh-

men. Die erforderlichen Asphaltierungsarbeiten sollen im 

Oktober erfolgen. Vorher muss es aber noch eine Abstim-

mung mit dem Schwarzdeckenunterhaltungsverband im 

Kreis Plön (SUV) geben. Das Gebiet des Amtes Probstei 

ist turnusgemäß in 2022 dran, an den erforderlichen und 

von den Gemeinden gemeldeten Stellen, neue Asphaltde-

cken durch den SUV auf den Straßen zu erhalten. 

Jetzt schon `mal eine Vorankündigung : die L 50 zwischen  

Probsteierhagen und Fiefbergen und der dort parallel ver-

laufende Radweg werden auf einer Länge von rund 3,2 Ki-

lometern saniert. Der zuständige Landesbetrieb Straßen-
bau und Verkehr Schleswig-Holstein (LBV.SH) wird diese 

Arbeiten voraussichtlich vom 13.09. bis 15.10.2021 durch-

führen (ist zwar bis zu dem Termin noch ein bisschen hin, 

aber rechtzeitige Information vermeidet im Zweifel Über-

raschungen).

Die Arbeiten können aus Gründen der Verkehrssicherheit, 

des Arbeitsschutzes und der Bauqualität nur unter Voll-

sperrung für den Durchgangsverkehr durchgeführt wer-

den. Diese Vollsperrung ist in einem Abschnitt über die 

gesamte Bauzeit erforderlich. Witterungsbedingt kann es 

dabei zu terminlichen Verschiebungen kommen. Die Sa-

nierungsarbeiten beginnen mit dem Radweg. Nach Fer-

tigstellung des Radweges wird die Deckenerneuerung auf 

ganzer Fahrbahnbreite umgesetzt. 

Es soll gewährleistet sein, dass Rettungsdienste im No-

teinsatz in den Baustellenbereich einfahren können. 

Radfahrer*innen können die Baustelle passieren, da sie 

während der Radwegsanierung über die Fahrbahn geleitet 

werden. Die Vollsperrung beginnt ungefähr in Höhe der 

Zufahrt zum Probsteier-hagener Gewerbegebiet und endet 

kurz vor oder in Fiefbergen.

So, und was haben wir in Prasdorf damit zu tun ? Wer 

nach Passade, Fahren, Stoltenberg, Fiefbergen oder 

Höhndorf fahren möchte, darf sich auf verschiedene Tou-

ren durch das schöne Umland einstellen. Die Vollsperrung 

erfordert natürlich die Einrichtung von Umleitungen. Die 

eine führt von Probsteierhagen über Tökendorf, Dobers-

dorf, Jasdorf zur L 211 und dann in Richtung Schlesen, 

Höhndorf / Gödersdorf und weiter nach Schönberg. Wer 

es weniger beschaulich und betulich möchte, wird in Prob-

steierhagen über die Ortsteile Schrevendorf und Röbsdorf 

zur B 502 gelenkt.

Es ist aber davon auszugehen, dass viele Verkehrsteilneh-

mer in Probsteierhagen nicht die rechtzeitige Abfahrt hin-

bekommen und dann als Alterbnative über Prasdorf zur 

B 502 fahren werden. Vermeintlich „Ortskundige“ sind 

dabei noch gar nicht mitberücksichtigt. Alles in allem 

rechne ich für den betreffenden Zeitraum mit einem nicht 

unerheblichen Mehraufkommen des Straßenverkehrs. 

Vermutlich werden auch deutlich mehr Lastwagen durch 

das Dorf fahren. Ich bitte Sie / Euch daher alle, in dieser 

Zeit besonders aufmerksam in unserer Gemeinde zu fa-

hren (also : nicht nur dann, eigentlich immer !) und ein 

besonderes Augenmerk auf unsere Kleinsten zu haben, 

damit es nicht zu gefährlichen Situationen oder gar Unfäl-

len kommt. Und das alles vor dem Hintergrund, dass aller 

Wahrscheinlichkeit nach genau in dieser Zeit auch noch 

die Straßen im Dorf durch die Baumaßnahmen im Zuge 

der Breitbandversorgung besonders stark beansprucht sein 

könnten (siehe oben).

So, genug der schlechten Nachrichten ! Freuen wir uns 

alle – trotz der Umstände und aller Widrigkeiten – auf ei-

nen schönen August. BLEIBT GESUND !

Herzliche  Grüße
Ihr / Euer 

Matthias Gnauck
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Was war los bei der FF Prasdorf?
ES GEHT WIEDER LOS!!!
Nach beinahe 1,5 Jahren und nur kurzen Unterbrechungen 
im Spätsommer 2020, meldet sich die FF Prasdorf mit 
Versammlungen und Übungsdiensten zurück. 

Mit einer Mitgliederversammlung am 4. August begin-
nt der Dienstplan für die Zeit bis einschließlich Novem-
ber 2021. Nach knapp 1,5 Jahren ist es wichtig, dass wir 
zunächst die aktuelle Lage besprechen und uns auf ein 
Übungskonzept für den Rest des Jahres verständigen, dass 
unsere Gruppenführer Kelvin und Lutz dann mit Leben 
füllen. 

Die Mitgliedersituation in der Wehr ist während der Coro-
nazeit nahezu gleich geblieben. Mit Udo Wichelmann hat 
allerdings ein erfahrener Feuerwehrmann  die Einsatzab-
teilung verlassen. Nach 40-jähriger aktiver Dienstzeit will 
Udo der Wehr aber trotz seines Wohnortwechsels ver-
bunden bleiben und ist in die Ehrenabteilung gewechselt. 
Auf der Mitgliederversammlung wird Udo entsprechend 
geehrt und mit dem Brandschutzehrenzeichen des Landes 
SH ausgezeichnet. Darüber berichten wir in den ON Sep-
tember. 

Die Wehrführung hat im Hintergrund weiter m Feuer-
wehrbedarfsplan gearbeitet, der aktuell zur letzten Ab-
stimmung bei der Amtswehrführung liegt. Sofern es hier 
keine gravierenden Korrekturen gibt, wird der Plan in 
den nächsten Wochen der Gemeindevertretung vorgelegt 
werden können. Der Feuerwehrbedarfsplan beschreibt auf 
mehr als 50 Seiten plus diverser Anlagen, welche Brand-
lasten im Gemeindegebiet vorhanden sind und welche 
Ausrüstung vorgehalten werden muss. Im Prinzip ist das 
zu verstehen wie eine Bestandsaufnahme mit anschlie-
ßenden Handlungsempfehlungen. Mehr dazu in einer spä-
teren Ausgabe der Ortsnachrichten.

Wir möchten Ihr/Euer Augenmerk noch auf eine beson-
dere Spendenaktion der Feuerwehren des Amtes Probstei 
lenken. Um den oft ehrenamtlichen Helfer*innen in den 
von der Flut betroffenen Regionen, die teilweise selbst 
extreme Verluste hinnehmen mussten oder gar verstorben 
sind, während sie anderen Menschen geholfen haben, ha-
ben sich die Feuerwehren des Amtes Probstei, gemeinsam 
mit der Amtsverwaltung entschieden, eine Spendenaktion 
durchzuführen. Informationen dazu entnehmt Ihr bitte 
dem Flyer im Anschluss an diesen Text. Wir werden als 

Feuerwehr, gemeinsam mit dem Förderverein eine ent-
sprechende Spende leisten und bitten Euch um Eure Un-
terstützung durch eine Spende. JEDER EURO HILFT!!!. 
Wir wünschen Euch einen tollen Spätsommer und Herbst 
mit hoffentlich viel Sonnenschein und niedrigen Corona-
zahlen. 

Bleibt Gesund.
 Eure/Ihre

Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

Bitte beachten Sie unseren Spendenaufruf 
auf der letzten Seite der ON

Bücherbus kommt nach Prasdorf!
Es gilt wieder unser regulärer Fahrplan nach den Som-
merferien!
Wir freuen uns sehr, dass wir nach all den Monaten mit 
Sonderfahrplan nun wieder nach unserem regulären Fahr-
plan zu Ihnen kommen können! Endlich! 
Es können 2 Personen/Haushalte zeitgleich für max. 5 
Minuten im Bücherbus ausleihen. So können alle Leser 
reinkommen. 
Der Bücherbus hält in Prasdorf:
am Montag, den 16. August, 06. September, 27. Sep-
tember und 25. Oktober

Teichstr., Dorfstr. 24   09.55 – 10.15 Uhr 
Feuerwehrhaus, Dorfstr. 34 16.45 – 17.15 Uhr  
Teichstraße, Im Winkel   17.20 – 17.45 Uhr

Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer!
Susanne Stökl und Michael Fey
Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de
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  in Probsteierhagen GmbH 
 

Ihr Team rund ums Fahrzeug hier vor Ort….. 
 

Cp/"wpf"Xgtmcwh"xqp"Mtchvhcjt|gwigp"
Yctvwpi"wpf"Kpuvcpfugv|wpi"cnngt"Hcdtkmcvg""

auch für Anhänger und Kleintransporter  
 

Neuste 3-D Achsvermessungs- und Diagnosetechnik, Inspektionen nach 
Herstellerangaben, Klimaanlagenwartung, Reifenservice, Scheibenservice, Auspuff- 
und Bremsenservice, KFZ-Aufbereitung, Abgasuntersuchung, Hauptuntersuchung 

(gem. §29HU), Fahrzeugaufbereitung und vieles mehr…… 
 

Unser aktuelles Fahrzeugangebot finden sie unter www.autogalerie-probsteierhagen.de 
 

Schauen Sie doch einfach mal bei uns rein. Wir freuen uns über Ihren Besuch! 
 

Öffnungszeiten: Montag – Freitag 8.00 – 18.00 Uhr Samstag* 9.00 – 12.00 Uhr (*nur Verkauf) 
 

Krensberg 2 – 24253 Probsteierhagen Tel.  04348 / 919110   Werkstatt  919112 
 

KFZ-Meisterbetrieb     
h°t"uåovnkejg"Hcdtkmcvg"

Corinna Selmer-Reinke Schön, dass Ihr alle an mich gedacht habt und mit lieben 

         † 17.06.2021

tröstenden Worten und einer herzlichen Umarmung 
Henning und meiner Mama zur Seite gestanden habt.

Danke für die wunderschönen Blumen, die ich so sehr 
geliebt habe. 

 
 

Prasdorf, Juli 2021 Eure Corinna
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